## **Impressionen**

Gloria Tröße berichtet aus dem Erdbebengebiet um Molina, Chile:

"Als wir durch die Straßen fuhren, sahen wir mehr Trümmer als noch stehende Häuser, aber selbst diese, sind so stark beschädigt, dass man nicht mehr drin wohnen kann. Wir haben uns mit den Psychologen, welche jetzt vor Ort sind, unterhalten. Sie erstellten von allen Familien eine Liste mit entstandenen Schäden, benötigten Sachen, psychischen und körperlichen Schäden und haben diese an uns übergeben. Des weiteren haben wir uns eine Liste über die Anzahl der Frauen, Männer, Rentner und Kinder geben lassen, um dementsprechend unser Hilfsprogramm planen zu können.

Ich habe ein 8 jähriges Mädchen kennengelernt. Sie hatte in der Nacht des Erdbebens einen Ausschlag am ganzen Körper bekommen. Es begann zu bluten. Wir haben uns mit ihrer Mutter unterhalten, auf die Frage, ob sie denn denke, dass viele traumatisiert sind, antwortete sie uns: `Alle, sie können in der Nacht nicht schlafen vor Angst.` 12-15 Nachbeben suchen sie am Tag heim.

Ein Mann berichtete mir, wie er tot eine 3-köpfige Familie unter den Trümmern begraben gefunden habe. Seine Frau konnte er aus dem Schutt retten. Sie überlebte mit vielen Brüchen. Viele haben alles verloren, nicht nur Familienmitglieder und Freunde, auch ihr gesamtes Hab und Gut. Ihnen bleibt momentan nichts anderes übrig, als mit ihren Familien auf der Straße zu leben, voller Angst, was noch kommen wird. Alles, was ihnen geblieben ist, ist zu hoffen."

# Durch deine Spende gibst du Hoffnung



Danke für deine Spende –

Du gibst Hoffnung



## Ein Licht für Chile

eine Hilfsaktion von Gloria und Birgit Tröße in Zusammenarbeit mit "Contigo- Chance für Straßenkinder e.V." für die Erdbebenopfer in Chile. "Ein Licht für Chile" wurde von den Initiatoren Birgit Tröße und ihrer Tochter Gloria Tröße ins Leben gerufen in Zusammenarbeit mit der chilenischen Hilfsorganisation "Cobijo para Chile" und dem deutschen Verein "Contigo - Chance für Straßenkinder e.V".

Gründerin des chilenischen Projektes "Cobijo para Chile" ist Carina Vaca Zaller. Sie ist Kinderärztin und spricht auch Deutsch.

Contigo – Chance für Straßenkinder e.V. ist ein Verein, der von ehemaligen in Chile tätigen, deutschen Freiwilligen gegründet wurde, zur Verbesserung der Lebenssituation der Straßenkinder in Santiago de Chile. Weitere Informationen finden Sie unter: www.contigo-ev.de

**Birgit Tröße** ist Ansprechpartnerin für das Hilfsprojekt "Ein Licht für Chile" in Deutschland.

**Gloria Tröße** übt bis September 2010 einen Freiwilligendienst in einer Waldorfschule in Santiago de Chile aus. Sie ist Ansprechpartnerin in Chile und vor Ort in dem Projekt "Cobijo para Chile" tätig.

Ihre Fragen zum Hilfsprojekt oder Situation in Chile richten Sie gern an: <a href="mailto:gloriat@gmx.de">gloriat@gmx.de</a>



#### Was mit ihrer Hilfe ermöglicht werden kann...

"Cobijo para Chile" ist ein Projekt, welches speziell zur Hilfe der Erdbebenopfer in Chile von Chilenen ins Leben gerufen wurde. Bisher schlossen sich insgesamt mehr als 70 Ärzte, Psychologen, Therapeuten, Pädagogen und weitere Helfer an.

Am 13.03.2010 fuhr Gloria Tröße mit 4 chilenischen Mitgliedern von "Cobijo para Chile" in die Kommune Molina, ca. 209 Km südlich von der Hauptstadt Santiago entfernt, um sich über die dortigen Verhältnisse nach den Erdbeben im Klaren zu werden. Sie planten in den Dörfern "Itahue" und "Puento Alto" aktiv zu werden.



Insgesamt sind dort 182 Häuser zerstört. Nach Absprache mit der Stadträtin und den dortigen Psychologen haben sie sich entschieden, von den gesammelten

Spenden als erstes Herdplatten, Bettgestelle, Baumaterialien und Medizin zu kaufen. Wenn genügend Gelder zusammenkommen eventuell auch einige Häuser. Sie wurden speziell für Erdbebenopfer entwickelt und lassen sich innerhalb eines Tages aufbauen.

Das Projekt ist für 9 Monate konzipiert. Das erste Mal werden die Freiwilligen am 2.-4. April 2010 hinfahren. Pädagogen werden mit den Kindern spielen, singen und helfen, ein Stück zum Alltag zurückzukehren. Sie werden an diesem Wochenende Mittagessen und Tee bekommen. Außerdem kann "Cobijo para Chile" durch ein Team von Fachkräften medizinische und psychologische Versorgung leisten.

#### Unsere Aktionen im Rahmen des Hilfsprojektes:

- 17.04.2010 Benefizveranstaltung "Rock für Chile" in Schmerbachs Keller in Heiligenstadt
- **07.05.2010** literarisch-musikalischer Abend im Eiscafe "L'Arena" in Heiligenstadt







### **Spendenkonto**

Contigo e.V "

Stichwort: Ein Licht für Chile"

Konto Nr: 4861 1000 01

BLZ: 82040000

Bank: Commerzbank Heiligenstadt